



García Harfuch: cárteles se están debilitando

Capturas y decomisos golpean sus finanzas; dejan de comprar armas y reclutar a jóvenes, dice

**ENRIQUE GÓMEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, sostuvo que los decomisos de drogas y el arresto o abatimiento de presuntos criminales han debilitado a los cárteles, lo que evita que adquieran más armas, corrompan autoridades o recluten a jóvenes.

Tras una comparecencia con

100 MIL

ARMAS DECOMISADAS

y 21 mil detenidos en lo que va del sexenio.

los líderes de la Cámara de Diputados, destacó los golpes al narco por la detención de operadores financieros y logísticos.

EL UNIVERSAL publicó ayer que las detenciones de por lo menos 14 objetivos prioritarios de los cárteles *Jalisco Nueva Generación* y *De Sinaloa* debilitaron a las dos organizaciones criminales.

| NACIÓN | A4



Decomisos y arrestos debilitan a cárteles: Harfuch

Han evitado que adquieran más armas y corrompan a más autoridades, afirma

**ENRIQUE GÓMEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**

—naclon@eluniversal.com.mx

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, aseguró que los decomisos de drogas y el arresto o abatimiento de presuntos criminales ha debilitado a los cárteles de la droga y ha evitado que adquieran más armas, corrompan a las autoridades o recluten a jóvenes.

Ayer, después de más de tres horas de reunión con los coordinadores de los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados, el funcionario federal dijo que "ha habido grandes resultados, ha habido acciones heroicas de parte del Ejército, Marina, policías estatales, la propia Secretaría de Seguridad.

OMAR GARCÍA HARFUCH

Titular de la SSPC

"Son afectaciones de muchísimo dinero a las organizaciones criminales, que impiden que compren más armas, que corrompan más autoridades o que recluten más jóvenes"

"Definitivamente es una afectación, los aseguramientos en altamar, histórico, que ya la propia Marina rompió su propio récord con un solo aseguramiento, que se suma a las más de 38 toneladas de cocaína aseguradas en altamar, pues definitivamente son afectaciones de muchísimo dinero a las organizaciones criminales, que impiden que compren más armas, que corrompan más autoridades o



que recluten más jóvenes”, dijo en conferencia de prensa.

Refirió que ha habido detenciones de integrantes de diversos cárteles, se han incautado 100 mil armas de fuego en seis meses y se han destruido e inhabilitado más de 915 laboratorios o áreas para la elaboración de drogas sintéticas y metanfetaminas. También expuso que en los siete meses de la actual administración federal se han realizado más de 21 mil detenciones y la SSPC ha reforzado la estrategia de seguridad en distintos estados.

“En todas estas organizaciones criminales ha habido detenciones, van siete meses. Es una estrategia clara, que está dando resultados, que si nosotros comparamos estos siete meses tenemos 25% menos homici-

dios que al inicio de la administración. ¿Estamos diciendo que ya está resuelto el tema? Por supuesto que no, pero la gente tiene que saber que hay 25% menos homicidios de lo que había ocurrido, es la cifra más baja desde 2018”, aseguró.

Se refirió al operativo en el que resultó abatido el 23 de mayo pasado Jorge Humberto Figueroa Benítez, *El Perris*, señalado como operador clave de *Los Chapitos*, y detalló que dos elementos del Ejército resultaron heridos.

“El Ejército Mexicano hizo una labor verdaderamente heroica, hay dos compañeros militares heridos en esta acción, donde perdió la vida este sujeto apodado *El Perris*, este sujeto con un alto nivel de violencia, vinculado con privación ilegal de la

libertad, secuestro, homicidios, incluyendo la participación de lo que se conoce como el *Culiacanazo*, donde agredió a autoridades. Esta persona también tiene una recompensa en Estados Unidos, y al momento del operativo, en su detención, sufre agresión personal militar, que de manera valiente logra repeler la agresión; están heridos, pero fuera de peligro y todo nuestro reconocimiento al Ejército Mexicano”, dijo.

Al respecto, EL UNIVERSAL publicó ayer la nota “Capturas debilitan a *CJNG* y *Cártel de Sinaloa*”, misma que destaca que en casi ocho meses ambos cárteles son las principales organizaciones criminales que más han sido golpeadas por el gabinete de seguridad, a través de su estrategia de inteligencia, ya que al menos 14 de los capturados o abatidos corresponden a personas estrechamente cercanas a los líderes de las dos organizaciones y quienes llevaban años formando parte esencial de sus operaciones en varias regiones, al trabajar como operadores logísticos o financieros.

Entre ellos destaca Abraham Oseguera Cervantes, *Don Rodo*, hermano de Nemesio Oseguera, *El Mencho*, líder del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)*, quien fue reaprehendido el 28 de febrero pasado. El hermano de *El Mencho* era el encargado de comprar ranchos, terrenos y fincas para las operaciones del grupo criminal. ●



Ayer, el secretario se reunió más de tres horas con los coordinadores de los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados.